

EL CES ANALIZA LA EVOLUCIÓN ECONÓMICA DE CASTILLA-LA MANCHA EN 2009

Un año en negativo

Juan Antonio Mata, presidente del Consejo Económico y Social de Castilla-La Mancha, reconoce que *"en 2009 se han vivido momentos complicados, con una situación de crisis económica sin parangón, sólo comparable con el crack del '29"*. Los datos lo confirman: la economía de la región se ha contraído un 3'32%, la tasa de paro se acerca al 19% de la población activa, el número de trabajadores afectados por regulaciones de empleo crece un 137%, el consumo se retrae, las exportaciones caen más de un 10%...

PRADO LÓPEZ GALÁN



de Castilla-La Mancha), el Instituto de Finanzas o AVAL". A largo plazo *"es necesario actuar sobre las principales debilidades estructurales de nuestra economía, como son la estructura productiva, que debe diversificarse, o el nivel de competitividad general"*.

Mientras la economía se recupera el CES considera vital que se mantenga el gasto público en sanidad, educación y servicios sociales, *"con especial atención a los colectivos que más directamente afectados están por la crisis económica"*.

Los expertos estiman que la inversión privada debe apostar fuertemente por sectores como el turismo, las áreas relacionadas con la atención social, la educación, el sector 'verde' o industrias como la aeronáutica, logística, electrónica, etc. Sin abandonar a su suerte a la construcción. En este sentido, el CES valora positivamente la inversión pública prevista en materia de vivienda, de 660 millones de euros, *"que deben suponer un salto cualitativo en esta materia, al igual que la Ley de Garantías en el Acceso a la Vivienda"*.

Medidas aparte, para el CES está claro que la salida de la crisis *"exige el esfuerzo conjunto de toda la sociedad... los agentes sociales deben trascender sus diferencias para ofrecer a los ciudadanos un mensaje unido que genere seguridad y confianza en el futuro"*. □

La consecuencia más dramática de la contracción de la economía regional en un 3'32% (ligeramente inferior a la nacional, que fue en 2009 del 3'64%) ha sido la destrucción de empleo. Durante el año 2009 la cifra de parados aumentó en Castilla-La Mancha en 74.000 personas más que un año antes y la tasa de desempleo se elevó al 18'80% de la población activa (hasta el 21'40% en el caso de las mujeres). Sólo en el sector de la construcción se ha perdido el 20% de los ocupados, aunque ha sido la industria la que más ha caído en términos de actividad: un 16'28%.

Prácticamente todos los indicadores básicos de la economía y la sociedad castellano-mancheña están en negativo, en números rojos. Los ha

recopilado y analizado el Consejo Económico y Social que preside Juan Antonio Mata (y en el que están representados todos los agentes económicos y sociales de la región), quien durante la presentación del informe transmitió, pese a todo, un mensaje de esperanza: *"Abrigamos la esperanza de que pronto se inicie el camino de la recuperación, estimando que nadie debe escurrir el bulto, todos debemos arrimar el hombro para ayudar"*. Para que las cosas mejoren el CES hace diversas recomendaciones. A corto plazo, insta a los poderes públicos a "solventar la dificultad de acceso al crédito y a la financiación de familias y, sobre todo, de empresas. Además se deben potenciar instrumentos como SODICAMAN (Sociedad para el Desarrollo Industrial